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COMMISSIONE GIOVANI E NUOVI SERVIZI PER GLI ISCRITTI 
 

VERBALE RIUNIONE DEL 18.04.2012 

 

Presenti: Bavuso, Cantavenna, La Ferlita, Piermatteo, Borletto (ospite), Fanelli (ospite), Bena 

(ospite), Cappato (ospite) 

Assente giustificato: Zepegno 

L’incontro si apre alle 19.15 con la presentazione del Coordinatore della Commissione Giovani 

della Commissione, dell'attività strategica cui è destinata e delle problematiche che vengono 

affrontate a beneficio degli ospiti che esprimono interesse a partecipare ai lavori.  

Le tematiche citate riguardano principalmente le problematiche dei giovani in riferimento alle 

difficoltà di accesso alla professione, anche causate dal notevole incremento del tasso annuo di 

laureati in Ingegneria, soprattutto a Torino.  

Si ricorda che il Consiglio dell’Ordine è insediato da circa due anni e mezzo e, tra le prime 

incombenze, ha provveduto a rinnovare le Commissioni e le loro modalità di gestione.   

In seno alla Commissione Giovani due sono le attività principali che sono state portate avanti in 

questo periodo: l'organizzazione di un premio per tesi di laurea con carattere innovativo, che ha 

sancito l’assegnazione di tre premi in occasione del Congresso Nazionale degli Ingegneri a Torino, 

e la predisposizione e successiva somministrazione di un questionario finalizzato alla raccolta dei 

dati inerenti lo condizione lavorativa dei giovani ingegneri.  

Il questionario è stato pubblicato in autunno sul sito della Fondazione e a Dicembre è stato 

sospeso per effettuare la raccolta dati e la loro elaborazione. Al momento si sta valutando se 

rilanciarlo, aggiornandolo, oppure se limitarsi all’elaborazione dei dati sin qui raccolti. 

L’OdG presenta come primo punto la proposta giunta dal Giornale dell'Ingegnere inerente la 

preparazione di un articolo che affronti le seguenti tematiche: 

“1)  la sostenibilità della professione tradizionale dell’ingegnere nel momento in cui lo sviluppo è 

all’estero, dove dominano le società di progettazione, e quel poco che si fa in Italia (si veda 

Milano) lo prendono i progettisti stranieri; 

2)  le nuove professioni, pensando non tanto alla consulenza, ma a quelle attività ingegneristiche 

che una volta erano incluse nelle imprese (ad es., progettazione di macchine e di impianti di 

processo).” 

L’interlocutore del giornale chiede che si dia un taglio “accademico” all’articolo. 

In ragione della difficoltà della tematica, dei tempi relativamente ristretti (l'articolo deve essere 

finito entro il mese di Novembre) e della lunghezza (8000 battute) si è stabilito di elaborare una 

scaletta a breve, sulla base della quale confrontarsi con l’interlocutore del giornale, cui segua la 

stesura di una bozza da sottoporre per revisione al Consiglio dell'Ordine che ne avallerà la 

successiva pubblicazione.   
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La discussione procede con il dibattito sull'utilità e sulla qualità della presentazione dell'Ordine 

che viene attualmente effettuata presso il Politecnico in occasione degli Esami di Stato (perché 

serve iscriversi, cos'è l'Ordine, quale utilità ha, che funzioni svolge, ecc.). 

Probabilmente l'attuale impostazione si presenta poco “attrattiva” nei confronti degli esaminandi 

e non produce gli effetti sperati, specialmente in riferimento ad una maggior partecipazione alla 

vita ordinistica. Potrebbe essere utile un confronto con il Consiglio dell'Ordine per discutere un 

possibile programma di miglioramento e “svecchiamento”, con la partecipazione della 

Commissione Giovani. 

Potrebbe poi essere programmato un nuovo incontro per il mese ottobre, visto che i risultati 

dell'esame di stato arrivano a settembre. L’incontro dovrebbe essere di tipo molto pratico, in 

modo tale che possa fornire risposte concrete alle FAQ (da individuare) e possa spiegare 

semplicemente il funzionamento dell'ordine, della fondazione e delle commissioni ai nuovi iscritti. 

Potrebbe essere anche un momento di confronto con i nuovi iscritti per fornire una sorta di 

"tutoring" per risolvere i piccoli problemi che i nuovi iscritti incontrano nell'accesso ad un mondo 

nuovo e poco noto al di fuori della professione. 

L’ing. Cantavenna presenta la Fondazione dell’Ordine rispetto al suo ruolo, al rapporto con 

l’Ordine, alle sue attività, con particolare riferimento ai nuovi iscritti. Si citano i numerosi corsi di 

formazione organizzati ogni anno e lo sconto del 50% sull’importo d’iscrizione garantito ai giovani 

ingegneri. 

L’ing. Piermatteo aggiorna sull'andamento del sondaggio tra i giovani dicendo che i dati sono ora 

"congelati" e devono essere solo estratti ed elaborati. 

La Commissione concorda sulla necessità di creare un’apposita mailing list che consenta di 

agevolare i contatti tra i vari membri. A questo proposito, non potendo la Segreteria dell’Ordine 

fornire i contatti mail degli iscritti per un problema di privacy, ciascun membro della commissione 

è invitato a comunicare il proprio indirizzo al coordinatore (santo.laferlita@gmail.com) che 

provvederà a creare la lista. 

 

La commissione conclude i lavori alle ore 21.00 . 

 

                                                                                                      Il Coordinatore 

                                                                                                      Santo La Ferlita 
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